

Seelsorgerverzeichnisse aus dem 15. und 16. Jahrhundert

15. Jahrhundert

Vor 1500 werden folgende Pfarrer urkundlich erwähnt¹:

Balzers:	Johannes
Triesen:	Rudolfus Schaler, Plebanus in Trysen Hainricus Fininger, Plebanus in Thrysen
Eschen:	Johannes Merckli Ludwickus im Graben
Bendern:	Rudolfus Ulricus, plebanus
Schaan:	Oswaldus Vischer, Plebanus in Schan Jodocus, Plebanus in Schan

1520

Das Verzeichnis der Seelsorger des Bistums Chur² nennt für unser Land:

Plebanus in Eschen	Pfarrer in Eschen
Plebanus in Baltzers	Pfarrer in Balzers
Plebanus in Trisen cum suo primissario	Pfarrer in Triesen mit seinem Frühmesser
Vadutz tres capellani	Vaduz, drei Kapläne
Schan plebanus cum suis duobus capellanis	Schaan Pfarrer mit seinen zwei Kaplänen

1584

Das «Leger Buoch»³ vom 23. November 1584 erwähnt folgende Seelsorger:

Balzers:	Herr Pfarrer zu Balzers (1 fl)
Triesen:	Pfarrherr zu Drießen (1 fl ?)
Schaan:	Herr Hans Straub pfarh zue Schann (2 fl) Hr. Fruemesser zu Schan D. Philip (12 batzen)
Vaduz:	Herr Jos Hammerlin Caplan zu Vaduz (1 fl 30 kr)
Bendern:	Herr Apt zu Bender (5 fl)
Eschen:	Hr. Philip Pfarherr daselbst (3 fl)
Mauren:	...

¹ BAC, 800.01 (Statuta, privilegia... 1655. Abschrift).

² BAC: Registrum clericorum. (Zit. in: Vasella: Geistliche. S. 589).

³ JbL 30, S. 5-43.